

Mondragon Unibertsitatea y el Ayuntamiento de Irún inauguran el ampliado del Palacio Ducoureau

25/03/2011

La ampliación del Palacio Ducoureau ya está finalizada. Tras una inversión de 800.000 euros por parte del Ayuntamiento de Irún los alumnos de Mondragon Unibertsitatea del campus de Bidasoa cuentan ya con una infraestructura anexa al Palacio Ducoureau, de 600 metros cuadrados. Hoy se han acercado hasta las nuevas instalaciones para visitar el recinto el Rector de la universidad, Iosu Zabala; el alcalde de Irún, José Antonio Santano y el subdelegado del Gobierno en Gipuzkoa, Pedro Luis Río Oyarbide.

La ejecución de la obra, financiada a través del Plan E (Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad Local del Gobierno de España), además se ha simultaneado con el funcionamiento del centro y desde el inicio de éstas se ha tenido en cuenta además la necesidad de minimizar en la medida de lo posible las molestias a los vecinos.

Dos plantas modulares

La necesidad de obtener el mayor número de aulas posibles para la formación así como salas de reuniones han marcado las dependencias de la nueva instalación. Así, el edificio cuenta en la planta con aulas, despachos o salas de reuniones, y en la primera planta con aulas, una sala para coach (entrenadores), otra sala de trabajo en equipo y para sesiones de training. Además, está diseñado para permitir a las personas con movilidad reducida el libre acceso y circulación por todo el edificio.

Esta ampliación permite que el campus mejore en dos aspectos: por un lado, aumentando el número de alumnos y permitiendo hacer frente a una mayor oferta educativa a corto plazo. Y es que, el futuro plan de la Facultad de Empresariales para la impartición de nuevos títulos y formación adaptada a las necesidades del entorno requiere a largo plazo de un espacio adecuado a ello.

Tras la implantación de la Facultad de Empresariales de Mondragon Unibertsitatea en Irún hace ahora siete años, en línea con la reflexión estratégica de la ciudad, y donde se abordaba la educación como pilar fundamental del crecimiento de la comarca de Bidasoa. Esta ampliación del campus responde a la apuesta del Ayuntamiento de Irún por impulsar su oferta universitaria como motor de desarrollo socioeconómico y como inversión de futuro.

Actualmente en el campus del Bidasoa de Mondragon Unibertsitatea se imparten los grados de Administración y Dirección de Empresas y de Liderazgo Emprendedor e Innovador –único en España-, además de la licenciatura en Administración y Dirección de Empresas y la Diplomatura en Ciencias Empresariales. En cuanto a cursos de postgrado, se imparten el Curso Avanzado en Marketing and Management y Deportes de Deslizamiento-Surf, el Máster Internacional en Innovación Colaborativa, un MBA Executive y un MBA en colaboración con la Cámara de Gipuzkoa en las instalaciones de la propia Cámara.

Colaboración con el entorno

La Facultad de Empresariales de Mondragon Unibertsitatea comenzaba su andadura en Irún en el año 2003 respondiendo a la iniciativa de los Ayuntamientos de Irún y Hondarribia y de Bidasoa Activa (Agencia de Desarrollo del Bidasoa). Un proyecto que nacía con una estrecha vinculación al mundo empresarial, asumiendo un compromiso firme y proactivo de participar en la transformación y desarrollo de la sociedad.



Como un primer paso, aquel año se constituyó el foro de empresas colaboradoras, compuesto por empresas e instituciones de la comarca y su entorno cuya participación se recogió en un convenio bilateral de colaboración. De este modo, se ha planteado un proyecto participativo en el que la universidad, instituciones, empresas y agentes sociales activos están conjuntamente involucrados en la definición de los objetivos, diseño de estrategias y el intercambio del conocimiento.

La colaboración con las empresas se basa en tres pilares: los alumnos, las empresas y la propia universidad. El primer eje se centra en los alumnos, donde la universidad se afana en buscar empresas en las que éstos encuentren un espacio donde desarrollar sus prácticas, sus proyectos de fin de carrera o incluso puedan encontrar una salida laboral... El segundo, tiene como eje las empresas, para quienes es importante estar al lado de generadores de conocimiento en temas de gestión que pueden darle solución a un problema de formación o investigación... Y de hecho, esta investigación la canalizamos a través del MIK y de la transferencia de la investigación a las empresas. Y el tercer pilar es la propia universidad, que trata de intermediar en este proceso y acercar la realidad de las empresas a los estudiantes y de éstos a las organizaciones.

Precisamente, en este ámbito cabe destacar dos proyectos de investigación canalizados a través del MIK. El proyecto Innov Mugabe, liderado por la Agencia de Desarrollo del Bidasoa. Un proyecto enfocado a mejorar los valores y las competencias que condicionan la competitividad de las empresas y a avanzar en el conocimiento común del tejido empresarial del territorio económico transfronterizo. Por otro lado, cabe destacar el proyecto Eralan2, promovido por Mondragon Unibertsitatea en colaboración de ESTIA, supone la creación de un dispositivo transfronterizo centrado en la relación universidad-empresa y centrado en el desarrollo de las empresas y la empleabilidad de las personas en el territorio transfronterizo. La universidad debe constituirse como un polo de construcción y difusión del saber en estrecha colaboración con los agentes implicados.

Precisamente, en este contexto, la universidad también ha puesto en marcha el proyecto Mugi Hadi, en el que colaboran alumnos, profesores y trabajadores del Campus de Bidasoa para crear espacios que permitan generar vida universitaria más allá de las aulas. Su misión consiste en promover la integración de Mondragon Unibertsitatea en la sociedad Bidasotarra, mediante la participación del alumnado tanto en la vida universitaria como en la actividad cultural, deportiva y de ocio de la Comarca del Bidasoa.

